

Notre premier devoir est donc de nous préoccuper du recrutement et de la culture des vocations apostoliques proprement dites.

D'ailleurs, l'expérience prouve jusqu'à l'évidence que l'une des conditions premières à réaliser pour le développement de la vie chrétienne dans une région, c'est assurément de recruter parmi les enfants des vocations sacerdotales et religieuses suffisamment nombreuses, et surtout aussi solides, aussi surnaturelles que possible. La chose est mise suffisamment en lumière dans les régions où se fait sentir la pénurie de prêtres.

Aussi, tous connaissent la sollicitude justement inquiète que Pie X et bon nombre d'évêques ont témoignée récemment, les pressantes exhortations qu'ils ont adressées au clergé et aux fidèles au sujet du recrutement des vocations. Le Souverain Pontife vient même d'accorder de précieux priviléges à tous les fidèles qui font partie "d'associations ayant pour but de favoriser les vocations de futurs prêtres."

Sans doute, Dieu seul est l'auteur des vocations ; c'est lui qui les suscite et qui en dépose le germe divin dans l'âme des enfants. Mais ne demande-t-il pas notre concours pour les faire germer et fructifier ? Nous ne saurions en douter, d'après la parole même du divin Maître.

Si la moisson mûrit dans nos champs par l'union des labours de l'homme et des bénédictions du ciel, croyons bien qu'il en est ainsi des vocations. Mais de même qu'il ne suffit pas au cultivateur de jeter sur le sol, à tout hasard, le grain de froment, qu'il doit au préalable déchirer le sol avec la charrue et creuser le sillon, de même aussi l'éducateur a la mission et le devoir de cultiver les âmes des enfants, de développer en elles les qualités qui les rendront aptes à recevoir la semence et à produire la fleur divine de la vocation : c'est ce qu'on pourrait appeler *préparer le terrain*.

Ce n'est pas l'éducateur qui créera ce germe : il vient de Dieu ; mais il lui donnera les moyens de germer et de développer son activité. Telle nous semble la part de Dieu et la part de l'homme dans l'œuvre des vocations. Travailler de concert avec Dieu à la même œuvre capitale, quelle sublime mission !